

Dans le cadre de la Conférence sur le désarmement, le Canada mène également des discussions visant la prévention de la course aux armements dans l'espace extra-atmosphérique. Le Canada a présenté une étude approfondie du droit international relatif au contrôle des armements et à l'utilisation de l'espace extra-atmosphérique. Cette étude identifie plusieurs thèmes importants qui doivent être examinés si l'on veut arriver à rédiger un traité international interdisant toutes les armes dans l'espace.

L'établissement de la confiance entre l'Est et l'Ouest est d'un intérêt fondamental puisque c'est là une condition indispensable pour le désarmement et le contrôle des armements. Tant à la Conférence de Stockholm sur les mesures de confiance et de sécurité et le désarmement en Europe que dans le cadre des pourparlers de Vienne sur les réductions mutuelles et équilibrées des forces, le Canada s'efforce, avec ses alliés, de trouver des moyens de parvenir à un accord sur cette question.

Les diverses façons dont le Canada participe aux tribunes multilatérales pour le désarmement et le contrôle des armements montrent la complexité des problèmes et la nécessité d'établir un climat politique productif permettant de négocier des accords sur le contrôle des armements qui soient équitables, durables et vérifiables. Grâce à son programme complet de recherches en matière de vérification, le Canada contribue de plus en plus à ce processus.

La vérification n'est pas bien sûr une fin en soi, mais elle permet d'accroître l'efficacité des traités en favorisant la confiance et le respect pour les textes négociés. Un ensemble solide de traités vérifiables de contrôle des armements reposant sur un certain degré de confiance de la part des nations aiderait beaucoup à apaiser les tensions et la méfiance. La vérification, a récemment fait remarquer M. Clark à la Chambre des communes, est un domaine où l'expertise canadienne et la diplomatie se rejoignent.

Le programme de vérification du Canada appuie ses priorités en matière de désarmement et de contrôle des armements, grâce:

- à la réalisation d'études concernant les problèmes qui s'appliquent aux négociations internationales;
- à la promotion de programmes de formation spécialisée;